

(AAN 4686)

La Voz de Cruco

000196781

CANETE, viernes 27 de noviembre de 1992 7

Gonzalo Rojas Hijo de Lebu es Nacional de Literatura

CANETE. (Carlos Flores).— Aunque un poco tarde, el brillante poeta, oriundo de Lebu, Gonzalo Rojas Pizarro, cuando ya tiene 75 años, ha sido galardonado con el Premio Nacional de Literatura 1992. Rojas ya había paseado su multifacético arte poético y ensayista por su país y casi por todo el mundo. Sus obras han sido traducidas al alemán, francés, inglés, italiano y rumano.

Recientemente recibió el prestigiado Premio Reina Sofía Iberoamericano, y recibió el reconocimiento de instituciones de Venezuela, Estados Unidos y España y de la Sociedad de Escritores de Chile.

Su primer libro "La miseria del hombre", que confiesa no ser una gran obra, "y su edición es pésima"; es sin embargo "su cantera, su tránsito, su respiro-asfixia, y en fin, un tránsito de lo hermético a lo abierto y diamantina, una visión del mundo en general".

Otras obras que lo distinguen son "El Alumbrado", "Materia de testamento", y una antología muy voluminosa llamada "Antología del aire", de más de 300 páginas. Confiesa que aparecerá la 3ra. edición de su libro "Contra la muerte".

Gonzalo Rojas, sin ser un poeta popular, sino más bien elitista, dejó sin em-

bargo imborrables huellas de su arte como docente del Liceo de Hombres de Concepción, del Liceo Enrique Molina y de la Universidad de Concepción. Es también Profesor Emérito de la Universidad de Concepción, de la universidad norteamericana Brigham Young University.

No obstante lo anterior, la directora del Departamento de Español de la U. de Concepción, Gloria Muñoz, señaló "es un reconocimiento que llegó tarde. Este premio se lo merecía desde hace 15 ó 20 años. Pero así es el destino de nuestros insignes vates, piensen sólo que nuestra inmortal Gabriela Mistral, recibió primero el Premio Nóbel, y sólo después el Premio Nacional de Literatura".

El jurado que determinó este merecido galardón estuvo presidido por el ministro de Educación, Jorge Arrate, quien expresó que Rojas lo recibió "porque su creación literaria había logrado visiones profundas y universales del hombre y sus circunstancias, valiéndose de un lenguaje poético original y pleno de imágenes". Además "por ser ampliamente conocido y valorado dentro y fuera de Chile y porque ha contribuido activamente a la cultura chilena".

Hijo de Lebu es Nacional de Literatura [artículo] Carlos Flores.

AUTORÍA

Flores, Carlos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Hijo de Lebu es Nacional de Literatura [artículo] Carlos Flores.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile